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潺潺涪江水，悠悠白湾情。12月8
日，记者在位于渭沱镇白湾村的白湾兴食
品有限公司桐叶粑加工车间，参观体验了
易氏叶儿粑的制作过程。“我从十几岁开
始就跟父母学习制作叶儿粑，后来靠着这
项手艺谋生，至今已经做了60年了。”74
岁的易氏叶儿粑的第四代传承人易朝群
告诉记者，叶儿粑是用麦面、米面、玉米
面等为主原料，通过土法发酵，用桐子
叶包裹蒸制而成，清香软糯，很受欢迎。

小小的叶儿粑为何受到这么多人的
青睐？易氏叶儿粑的第五代传承人、白
湾村党支部书记彭洪介绍说，易氏叶儿
粑的发展可追溯到清末时期，如今已经
传承至第五代。为了有效推动农村集体
经济发展，在渭沱镇党委政府的指导下，
白湾村“两委”积极谋划了“非遗+集体”
产业发展模式，成立了白湾兴食品有限

公司，注册商标、申请专利，并以“易氏叶
儿粑传统制作技艺”为项目提交了非遗
申请，成功列入合川区第八批非物质文
化遗产代表性目录。规范化生产车间让
叶儿耙的生产实现了标准化、规模化，现
销售量达35万个，销售额达31万元，带
动周边40多位农户实现就业增收。

在白湾村挖掘发扬传统手工艺，在
乡村振兴路上走出非遗特色的同时，渭
沱镇七星村也在利用现代化农业产业
技术，探索属于自己的乡村振兴路径。
在渭沱镇七星村，记者走进今年9月开
始生产的智能温室大棚草莓基地，看到
基地里配置了水肥一体化系统、温湿智
能调控系统、土壤墒情检测系统，通过
电脑程序实现浇水、施肥、控温、控光、
杀虫等功能，便于实施种植。

“我们村整合上级项目资金建成草
莓基地，产权归村集体所有，村集体将
大棚出租给专业农业公司获取收益，有
效降低了发展风险。同时村委会承包
了企业周边用工、提供就业岗位、传授

草莓种植技术、带动周边农户种植等，
深入推进联农带农机制。”驻七星村第
一书记刘林介绍说，村委会将发展草莓
基地作为村集体发展的总抓手，用现代
农业技术带动传统种植业迈上了新台
阶。采摘期将举办采摘节，与七星瓢虫
露营基地、金牛山农家乐等合作，实现
果园乐与乡村游的深度融合！

渭沱镇相关负责人表示，渭沱镇认

真贯彻落实习近平总书记关于“三农”工
作的重要论述，全面落实党中央、市委和
区委决策部署，坚持党建统领村集体经
济发展，立足“伴山伴水、山水相融”的生
态优势和“伴城伴乡、城乡衔接”的区位
优势，强化以城带乡，一体推进农业现代
化和农村现代化，促进农业高质高效、乡
村宜居宜业、农民富裕富足，在乡村振兴
路上走出了渭沱特色和渭沱效果。

渭沱镇

强化党建统领 发展壮大新型农村集体经济 推动强村富民
○记者 刘亚春 文/图
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本报讯（记者 刘鑫宇）日前，记者在渝
西高铁合川段施工现场看到，一台台打桩
机、装卸车、挖掘机等现代化建设机械在施
工现场穿梭，施工技术人员及地方协建工
作人员不停地忙碌着......

渝西高铁是国家《中长期铁路网规划》
“八纵八横”高速铁路包（银）海和京昆铁路
大通道的重要组成部分，是重庆“米”字型
高铁网的主通道。目前，渝西高铁合川段
正线征地拆迁基本完工，电力、通信工程迁
改正在收尾；重要节点控制性工程必丰庙
特大桥已建成桥墩 13 个，合川东隧道进、
出口分别进尺 216 米、377 米，各项工作走
在川渝两地前列。目前，渝西高铁合川段
今年已完成投资超过10亿元，工程进度达
总工程量的10%。

据悉，渝西高铁在合川清平镇设合川
东站，待项目建成后，合川至西安将由现在
的5小时缩短至2.5小时，合川至昆明将由
现在的 14 小时缩短至 3.5 小时，可有效加
强合川与周边主要省会城市的联系，对合
川社会经济发展具有重大意义。

该工程只是我区全力推动交通重点项
目建设加速提质增效的一个缩影。第二
批主题教育启动以来，区交通局紧紧围绕

“学思想、强党性、重实践、建新功”的总要
求，牢牢把握深入学习贯彻习近平新时代
中国特色社会主义思想这一主题主线和
根本任务，把主题教育与当前重点工作结
合起来，抓紧推进渝武高速复线（北碚至
合川段）、合川十塘至大石高速和合川双
槐至钱塘高速公路建设，有序推进合川大
石至武胜赛马、璧山七塘至合川草街等拟
建高速公路前期工作，提速推进嘉陵江利
泽航运枢纽建设等航道整治提升项目，全
力推动重点交通项目“加速跑”，做到学思
践悟、知行合一。

区交通局相关负责人表示，将高标准、
严要求抓好主题教育，切实强化以学铸魂、
以学增智、以学正风、以学促干，努力推动主题教育和交通运输工
作高质量发展同频共振，切实把主题教育成效转化为实干争先的
生动实践。
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本报讯（记者 刘亚春）12月8日，区
人 大 常 委 会 开 展“ 合 川 人 大 学 习
讲”——“分讲坛”活动，深入贯彻中央
金融工作会议精神，学习货币及货币政
策工具相关知识，提高政策落实能力，
更好服务全区经济社会高质量发展。
区人大常委会主任程卫参加。

此次“分讲坛”活动由区人大财经
委、中国人民银行合川分行共同承办，

活动主题为“学习货币政策概述及中
央金融工作会要点”。区人大财经委
委员，中国人民银行合川分行党委书
记、行长宋丹丹围绕货币及货币政策
相关概念、货币政策工具的运用，以及
中央金融工作会议精神进行了专业解
读。部分银行机构负责人围绕金融支
持地方经济发展情况作了交流发言，
参加活动人员围绕活动主题进行了交

流互动。
据了解，“合川人大学习讲坛”于

2022年3月启动，是区人大常委会深入
贯彻落实中央、市委和区委人大工作会
议精神、加强自身建设的重要举措，至
今已举办了13期。作为“合川人大学习
讲坛”的一种重要形式，“分讲坛”将参
学范围延伸到了区级相关单位，内容侧
重于人大各专工委及其联系部门业务

工作方面的政策、法规，推动提升依法
监督水平和依法履职能力。

区人大常委会副主任刘良金主持
活动。区人大财经委、区人大常委会预
算工委全体组成人员，中国人民银行合
川分行全体在家班子成员及部分科室
负责人，有关区级部门、驻合单位、区属
国有重点企业和银行金融机构负责人
参加活动。

区人大常委会开展“合川人大学习讲坛”——“分讲坛”活动

学习金融和货币知识 提高服务发展能力

本报讯（记者 王灿）重庆市运动会
是市政府主办的全市规格最高、规模最
大、竞技水平最高、辐射带动作用最强
的综合性运动会，每4年举办一届，直辖
以来已举办六届。重庆市第七届运动
会（以下简称“市七运会”）、重庆市第七
届残疾人运动会（以下简称“市七届残
运会”）将于 2024 年 3 月至 10 月在合举
行。期间，测试赛、各项目比赛等将陆
续开展。

目前，市七运会开幕式时间拟定于
2024 年 9 月 20 日，闭幕式时间拟定于
2024 年 9 月 29 日。市七运会拟设置竞
赛项目和表演项目两大板块。

竞赛项目分为青少年组和成年组
两个组别，预计参赛运动员 20000 余
名，预估金牌数将达到 900 余枚。其
中，成年组设置游泳、田径、羽毛球、篮
球（五人制、三人制）、足球（11 人制）、
高尔夫球、乒乓球、网球、铁人三项、自
行车（公路）、排球（沙滩排球、气排
球）、武术（健身气功、太极拳）、棋牌
（围棋、国际象棋、象棋、桥牌）、龙舟等
14 个项目。青少年组设置游泳（游泳、
跳水）、射箭、田径、羽毛球、篮球（五人

制、三人制）、拳击、马术、击剑、足球（11
人制）、高尔夫球、体操（艺术体操）、柔
道、橄榄球（七人制）、射击、乒乓球、跆
拳道、网球、铁人三项、排球（沙滩排球、
气排球）、举重、摔跤（自由式、古典
式）、霹雳舞、滑板、攀岩、棒垒球（棒
球、垒球）、武术（套路、散打）、滑冰（花
样滑冰）、滑雪（高山滑雪、越野滑雪、单
板滑雪）、冰球、越野滑轮、棋牌（围棋、
国际象棋、国际跳棋、象棋、五子棋、桥
牌）等31个项目。

表演项目包括体操（少儿组）、自行
车（小轮车自由式，青少年组）、板球（青
少年组）、壁球（青少年组）、啦啦操（成
年组、青少年组）、体育舞蹈（成年组、青

少年组）、桨板（公开组）、门球（公开
组）、钓鱼（公开组）9个表演项目。

市七届残运会开幕式拟定于 10 月
上旬，闭幕式拟定于10月下旬，运动员
预计达3000余人。

市运会是全市人民政治经济文化
生活中的一件大事，在推动全民健身、
促进全市经济繁荣和社会发展等方面
具有重要意义。我区将坚持“精彩、安
全、节俭、绿色、数字”的办会理念，扎实
做好各项工作，努力把市七运会办成一
届精彩、非凡、独特的体育盛会、民生盛
会、文化盛会，充分展示城市风貌、市民
活力，提升市七运会文化内涵和综合效
益，营造全民健身的浓厚氛围。

市七运会将于明年3至10月在合举行

12月7日，我区召开重庆市第七届运
动会（以下简称“市七运会”）、重庆市第七
届残疾人运动会（以下简称“市七届残运
会”）筹备工作会议。在全面紧起来、迅速
动起来的同时，也在提醒着我们，2024年
的市七运会、市七届残运会已经全面进入
合川时间，一届活力四射、精彩纷呈、特色
鲜明的体育盛会即将在合川上演。

体育的盛会，人民的节日。4年一届
的市七运会、市七届残运会作为重庆市
规格最高、水平最强、影响最深的综合性
运动盛会，是集中展示全市经济社会高
质量发展的重要窗口，也是推动全民健

身、加快体育强市建设的有效方式。承
办好、组织好市七运会、市七届残运会，
是市委、市政府交给合川的重大政治任
务，也是全市人民对合川的共同期盼和
美好祝愿，对于激励全市人民凝心聚力、
奋勇争先，把运动场上迸发出来的“更
快、更高、更强”的体育精神，转化为建设
社会主义现代化新重庆的磅礴力量，具
有十分重要的意义。

全城总动员，精心办市运。自合川
接过市运会会旗以来，在市体育局和区
委、区政府坚强领导下，全区上下以“办
好一次会，提升一座城”为理念，齐心协

力、密切配合，不断加强统筹调度，倒排
工期、打表推进，全力加快场馆建设，确
保各场馆建设如期完工、按期投用，同
时，精益求精做好城市绿化、美化、亮化
等工作，全面提升城市形象品质，进一步
擦亮“全国文明城区”这块“金字招牌”，
旨在给运动健儿和全市市民留下深刻印
象。此外，合川还结合其人文元素、历史
元素等，通过数字化、信息化手段，精心
组织开闭幕式，并聚焦“办赛精彩，参赛
出彩，发展添彩”目标，全面做好参赛备
战、服务保障、市场开发等工作，全方位
营造“全民参与、喜迎盛会”的浓厚氛围，

不断扩大赛会的社会影响力和群众知晓
度，全力为全市人民献上一场丰富、精
彩、安全的体育盛会。

体育振奋精神，体育强健体魄。四年
一届的市运会既是检阅全市体育事业发
展水平的竞技场，也是合川秀出城市形象
的大展台，合川将全力以赴、全心全意做
好市七运会、市七届残运会筹办备战工
作，持续吹响体育事业高质量发展的嘹亮
号角，让全市体育健儿们在赛场上赛出风
格、赛出水平，让竞技场上的摘金夺银逐
步转变为全民健身观念的深入人心，不断
凝聚起体育强市建设的强大合力！

喜迎体育盛会 扎实精心筹备
○合川区融媒体中心评论员

本报讯（记者 陈钰铃）12
月 8 日 ，区 政 协 以“ 凝 心 聚
力·强国有我——区政协委员
话文化强国建设”为主题，召
开“书香政协”委员读书分享
会。区政协主席叶华参加并
讲话。

在学习习近平文化思想
后，8名区政协委员结合自身
工作实际，分享了从浩瀚书
海中感悟民族精神，以传统
文化涵养中国式现代化的心
得感悟；交流了对激活历史
文化、传承陶行知教育思想
的深入思考；讲诉了以书香
浸润心灵，增长知识水平，加
强自我修养，做好履职工作
的心得体会，现场气氛热烈，
亮点纷呈。

叶华说，此次政协委员读
书分享会成效明显，各位政协
委员从自身实际出发，分享了
阅读经典名著、领悟中华文化
内涵的思想感悟，为今年的

“书香政协”委员读书活动画
上圆满句号，也为明年活动的
启动开了一个好头。叶华强
调，在“书香政协”建设工作
中，要坚持习近平新时代中国
特色社会主义思想这一遵循，
认真学习领会习近平总书记
关于全国政协开展委员读书

活动的重要指示，把理论学习
贯穿“书香政协”委员读书活
动始终，做到全时段、全方位、
全覆盖。要坚持每季度开好
读书分享会这一载体，在准确
把握中国式现代化这一重大
主题的基础上，以习近平文化
思想、习近平生态文明思想等
重要思想为支撑，深化细化优
化读书活动具体方案，唱好书
香“四季歌”，切实保障活动成
效。要积极营造“书香政协”
这一氛围，引导政协委员多读
书、读好书、善读书，使“书香
政协”成为引领带动“书香人
生”书香家庭”“书香社会”建
设的重要力量。要认真履行

“凝心聚力、强国有我”这一责
任，切实把读书成果转化为履
职尽责的强大动力，为合川经
济社会文化高质量发展凝聚
广泛共识，贡献政协智慧。要
积极展现新时代政协委员这
一形象，用好政协协商平台，
引导委员“以书为媒、以识为
基、躬身尽责、心忧家国”，共
同努力打造惠风和畅、书香四
溢的政协新形象，以实际行动
促进自身文化素养和履职能
力“双提升”。

区政协副主席明道贵、李
文莉参加读书分享会。

区政协召开“书香政协”委员读书分享会

以书香凝聚共识
用阅读促进履职

迎接七运会迎接七运会
合川在行动合川在行动

学思想 强党性 重实践 建新功


